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С 10 по 26 декабря проходил первый в исто-
рии республики благотворительный турнир по 
волейболу и мини-футболу среди команд ресур-
соснабжающих предприятий. Состязания были 
организованы Советом сторонников партии 
«Единая Россия». Безусловным отличием тур-
нира от подобного рода соревнований является 
его цель, которая заключается в помощи членам 
семей мобилизованных граждан. 

В состязаниях приняли участие команды ресур-
соснабжающих организаций (РСО) «Сахатранс-
нефтегаз», «Саханефтегазсбыт», «Теплоэнергия», 
«Водоканал», ГУП «ЖКХ РС(Я)», «Якутскэкосети», 
объединённая сборная «Сахаэнерго», «Теплоэ-
нергосервис» и «Якутскэнерго».

Таким образом 17 дней команды боролись за 
звание лучших, чтобы выигранный денежный 
приз передать семьям мобилизованных в своей 
компании.

«Посоветовавшись с коллегами, мы решили, 
что турнир среди промышленных предприятий 
будет ежегодным. Ресурсоснабжающих органи-
заций в республике много, поэтому думаем, что в 
следующем году будет значительно больше участ-
ников. Есть также возможность включить другие 
виды спорта, кроме волейбола и мини-футбола. 
Главное, чтобы соревнования проходили в дру-
жеской атмосфере, ведь «Кубок РСО» дает воз-
можность общаться, обмениваться опытом», - со-
общил Председатель Совета сторонников партии 
«Единая Россия», генеральный директор АО «Саха-
транснефтегаз» Алексей Колодезников.

В свою очередь генеральный директор АО 
«Сахаэнерго» Гаврил Алексеев поддержал пред-
ложение о ежегодном проведении турнира. Он 
отметил, что в рамках наступающего года прошло 
действительно хорошее мероприятие и «Кубок 
РСО» стал площадкой для взаимного общения и 
взаимодействия друг с другом.

Генеральный директор АО «Теплоэнергосер-
вис» Максим Трофимов подчеркнул, что, решив 
принять участие в турнире, компания сделала 
правильный выбор, так как в настоящее время 
необходимо сплачиваться и показать, что ресур-
соснабжающие организации едины. Он поблаго-
дарил организаторов мероприятия в лице пред-

седателя движения Алексея Колодезникова и 
участников соревнований, выразив надежду, что 
в следующем году их команда проявит себя еще 
лучше.

Так, по итогам турнира, в соревнованиях по 
волейболу победу одержала объединенная ко-
манда «Теплоэнергосервиса», «Сахаэнерго» и 
«Якутскэнерго», второе место заняла команда «Са-
ханефтегазсбыта», а третье место завоевали игро-
ки «Водоканала». Стоит отметить, что в команде 
волейболистов АО «Водоканал» играл главный 
инженер компании Андрей Аммосов, который в 
своем выступлении похвалил упорство команд и 
их стремление к победе.  

Перед торжественным закрытием турнира и 
награждения призеров красивой победой со 
счетом 7:0 был завершен финальный матч по ми-
ни-футболу между командами «Сахатранснефте-
газ» и «Теплоэнергосервис».

«Мы очень рады, что смогли попасть в призеры, 
заняв второе место по итогам турнира. Команды 
были очень сильные и достойные. Было очень ин-
тересно с ними играть. В следующем году плани-
руем упорно тренироваться и стараться, чтобы 

также попасть в тройку победителей», - поделил-
ся своими впечатлениями капитан команды, стар-
ший системный администратор службы инфор-
мационных технологий АО «Сахатранснефтегаз» 
Айсен Сарсекеев.

Таким образом, в мини-футболе первое место 
заняла команда ГУП «ЖКХ», второе - «Сахатранс-
нефтегаз», третье - «Саханефтегазсбыт». Напом-
ним, что выигранные средства будут переданы 
семьям мобилизованных.

Специальные призы лучшим игрокам турнира 
вручила соорганизатор соревнований, председа-
тель ЯРО Нефтегазстройпрофосюз России Васи-
лина Лукина, отметив, что наступающий год будет 
Годом труда, где подобные спортивные меропри-
ятия станут мостом взаимного сотрудничества 
между предприятиями. Так, лучшим игроком по 
волейболу стал Семен Атласов (АО «Саханефте-
газсбыт»), лучшим игроком по мини-футболу был 
назван Альберт Данилов (ГУП «ЖКХ»).

Самый главный приз по итогам турнира – «Ку-
бок РСО - 2022» - достался команде компании «Са-
ханефтегазсбыт», которые показали лучшие ре-
зультаты в общем зачете.

УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ, ДОРОГОЙ КОЛЛЕГА! 

В руках ты держишь первый номер корпоративной газеты компании «Саха-
транснефтегаз», который называется «Газовый вестник Якутии». Название для 
газеты придумал не узкий круг избранных, а предложил сам коллектив компа-
нии в ходе голосования за выбор названия. 

Уверен в том, что газета станет хорошей площадкой для обсуждения и инфор-
мированию о достижениях и планах не только компании, но и о жизни струк-
турных подразделений, рабочих буднях коллектива и героях газификации.

Пользуясь случаем разрешите поздравить весь коллектив и каждого в от-
дельности с наступающим Новым годом и Рождеством Христовым, а также 
искренне поблагодарить за поддержку, которую вы оказываете руководству 
компании, республики и страны. Только единством мы сможем и дальше совер-
шать трудовые подвиги, газифицировать новые населённые пункты для блага 
якутян и развивать компанию.

Искренне желаю каждому из вас здоровья и благополучия, реализации на-
меченных планов и творческого вдохновения! 

Алексей Колодезников, 
генеральный директор 

АО «Сахатранснефтегаз»

КУБОК РСО-2022: ОПРЕДЕЛЕНЫ СИЛЬНЕЙШИЕ КОМАНДЫ  
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО ТУРНИРА В ПОМОЩЬ МОБИЛИЗОВАННЫМ
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1963 год. Время 

великих открытий, 
грандиозных строек 
и покорения космо-
са. Народ огром-
ной страны осваи-
вал целину, строил 
крупнейшие элек-
тростанции и впер-
вые – газопровод на 
вечной мерзлоте.

Задача перед строителями газопровода стоя-
ла немыслимая. Провести трубу длиной 300 ки-
лометров по непролазной тайге, обеспечить его 
надежность и безопасность.

Проект строительства газопровода «Таас-Тумус 
– Якутск» был оценен учеными СССР рентабель-
ным и эффективным с точки зрения массового 
обеспечения населения теплом и возможностью 
использования в пищеприготовлении. 

Строили магистраль с двух сторон: от вновь об-
разованного на газовом месторождении поселка 
Промышленный и Якутска. На встречу друг другу, 
пошли машины с трубами и бригады строителей 
со всего Советского Союза.

Работа не прекращалась и в лютые холода и в 
нестерпимую жару. За стройкой века следила вся 
страна. Газеты пестрили репортажами с места со-
бытий.

22 октября 1967 года. Сварен «красный стык» 
- последний шов на месте, где трубы, шедшие с 
двух сторон, соединились на 114 километре.

31 октября 1967 года. Исторический момент. Га-
зовый факел и ликующее «Урааа» возвестили об 
окончании строительства магистрального газо-
провода Таас-Тумус – Берге – Якутск.

Протяженность газопровода составила 310 ки-
лометров, производительность – 695 миллионов 
кубометров в год. В кратчайшие сроки на вечной 
мерзлоте построен первый газопровод, давший 
старт совершенно новому этапу развития Якут-
ской АССР.

Газ принес тепло и свет…

1968 год. Якут-
ская теплоэлек-
троцентраль, в 
народе ЯТЭЦ – 
первая организа-
ция, подключен-
ная к вилюйским 
газовым сетям 
уже через год по-
сле завершения 
строительства. Ушли в прошлое вредные выбро-
сы из труб тепловой электростанции, копоть и 
шлаки от угля. А в доме горожан зажглись кон-
форки плит хозяек.

В 1970 году в Якутске началось строительство 
уникального к тому времени сооружения – пер-
вой в СССР крупной газотурбинной электростан-
ции ЯГРЭС. С того времени, в Якутии, началась 
газификация сжиженным газом в баллонах. 

Им начали обеспечивать жителей южного ре-
гиона. А в 70-80 годы до 80 процентов алданцев 
были обеспечены газом, несмотря на то, что в 
район еще не был подведен газопровод. Далее 
Томмот, Нерюнгри, Мирный, Вилюйск. 20 посел-
ков городского типа и 35 населенных пунктов. 
Заречье и параллельно – Якутск. С самого нача-
ла стояла задача газифицировать не только про-
мышленные центры, но и населенные пункты, 
расположенные вдоль газопровода. Более 60-
ти тысяч квартир в Якутии, газом, обеспечивали 
районные пункты наполнения баллонов. Этой 
работой занималась созданная в 1993 году Ди-
рекция по газификации сельских населенных 
пунктов «Стройсельгазификация». Начали стро-
иться газопроводы-отводы. Создавались первые 
программы по газификации сел. 

В 90-х назрела ос- 
трая необходимость 
в строительстве га-
зоперерабатыва-
ющего завода. Его 
предназначение – 
глубокая осушка и 
подготовка природ-
ного газа к полно-
ценному и безопасному использованию. В 1999 
году завод был официально введен в эксплуата-
цию, что позволило производить подготовку бо-
лее 50%-ов природного газа, подаваемого в Цен-
тральные районы Якутии. Дополнительно из газа 
начали извлекать сжиженный газ и бензиновые 
фракции. В этом году завершилась масштабная 
работа по модернизации Якутского газоперера-
батывающего завода с новым наливным пунктом 
сжиженного углеводородное газа и газофракци-
онной установкой. 

Сегодня Якутия 
занимает лиди-
рующие позиции 
на Дальнем Вос-
токе по газифи-
кации населения. 
Природный газ 
поставляется в 
105 населенный 
пункт в 12 районах 
республики. Пол-

ностью завершена экспертиза промышленной 
безопасности промгазопроводов с истекшим 
сроком газификации. Внедряются новые тех-
нологии, новинки мирового уровня. Постоянно 
ведется реконструкция и капитальный ремонт 
газовых артерий. С 2000-х годов в республике 
началась активная газификация населенных пун-
ктов – в села и города пошел газопровод. В эти 
годы свершились самые большие стройки в исто-
рии газификации Якутии. 

Идея газификации правого берега Лены – ви-
тала давно. Разработка технико-экономического 
основания началась еще в начале 90-х. Новый 
толчок в этой работе начался после развала Со-
ветского Союза, когда Якутская республика об-
рела свой суверенитет в составе Российской 
Федерации. Предстояла кропотливая работа – 
проложить магистральный газопровод по дну 
великой сибирской реки Лена. Газопровод лег 
по дну основного русла реки, трех проток и ше-
сти озер, встречающихся на пути. Газопровод 
прошел под рекой Лена, с рекордной протяжен-
ностью 16,8 километров. 2 декабря 2003 года. Газ 
пришел в Заречье. Первым газифицированным 
селом стал Павловск Мегино-Кангаласского улу-
са. Многовековая заветная мечта сельчан Заре-
чья – газовое отопление – сбылась!!!

Занимаясь гази-
фикацией компа-
ния «Сахатранс- 
нефтегаз» парал-
лельно вела разра-
ботки новых место-
рождений. В 2006 
году, Отраднин-
ское месторожде-
ние положило на-
чало газификации 
Ленска. Строитель-

ство и ввод в эксплуатацию месторождения про-
шло в рекордные три месяца. За это время строи-
тели отсыпали дороги, подготовили территорию. 
Работы велись круглосуточно: строили и тут же 
готовили скважины к запуску. Газовая отрасль 
разрастается. Увеличиваются объемы поставки 
газа конечным потребителям. 

В 2021 году, по 
инициативе партии  
«Единая Россия» 
и при поддержке 
Президента РФ 
Владимира Вла-
димировича Пу-
тина, в стране на-
чалась масштабная социальная газификация. В 
Якутии, региональным оператором исполнения 
программы определена компания «Сахатранс-
нефтегаз». Программа позволила населению 
провести газ к участку абсолютно бесплатно. Се-
годня социальной газификацией воспользова-
лось тысячи якутян в газифицированных районах 
республики. Поддержал комплексный подход 
к газификации и Глава Якутии Айсен Сергеевич 
Николаев, выделив из регионального бюджета 
средства на ликвидацию дефицита газа. Это по-
зволило строить новые газовые сети как на тер-
ритории столицы, так и в районах. 

Будущее закладывается сегодня. Газифика-
ция республики не стоит на месте и сегодня в 
составе национальной нефтегазовой компании 
работает пять структурных подразделений. Это 
Линейно-производственное управление маги-
стральных газопроводов, Управление газорас-
пределительных сетей, Управление добычи и 
транспорта газа, Строительно-монтажное управ-
ление и газодобывающая компания «Ленск - Газ». 
Кроме этого, в газифицированных районах ре-
спублики работают одиннадцать эксплуатацион-
ных газовых участков. 

Большая ком-
пания большой 
республики ве-
дёт реализацию 
м а с ш т а б н ы х 
инвестицион-
ных проектов. 
Продолжается 
строительство 
завершающего 
этапа третьей 
нитки маги-
стрального га-
зопровода Кысыл-Сыр - Мастах, протяженностью 
84 км. Ещё один магистральный газопровод, про-
тяженностью 170 километров, с 2023 года начнут 
строить от Среднетюнгского газоконденсатно-
го месторождения до Накынского рудного поля. 
В ноябре текущего года начали строительство 
межпоселкового газопровода «Хампа – Эбя» в Ви-
люйском районе для газификации села Жемкон. 
Совместно с компанией «Газпром» планирует-
ся начало строительства газовых сетей от маги-
стрального газопровода «Сила Сибири» для гази-
фикации Южных районов республики.

55 лет минуло с начала первой подачи газа на 
объекты в республике. Сегодня компания «Саха-
транснефтегаз» уверенно продолжает путь сво-
их первопроходцев. В век цифровых технологий  
меняются подходы, но главными остаются пере-
работка и транспорт голубого топлива до своих 
потребителей. Стратегическая, для региона, га-
зовая отрасль – прошла свой тернистый и непро-
стой путь, навсегда изменив жизнь якутян. Гази-
фикация Якутии продолжается.
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Айсен Николаев, Глава Якутии:  
Компания «Сахатранснефтегаз» своей историей и работой  

доказывает, что является лидером развития отрасли.

2022 год для национальной нефтегазовой компании «Сахатранснефтегаз» стал годом трудовых побед. 
О реализации проектов и достижениях компании, выполненных задачах и ключевых направлениях, а 
также о профессионалах газовой отрасли рассказал генеральный директор газовой компании Алексей 
Колодезников. 

АЛЕКСЕЙ КОЛОДЕЗНИКОВ: 
«2022 – ГОД ТРУДОВЫХ ПОБЕД»

СОЦИАЛЬНАЯ ГАЗИФИКАЦИЯ:  
БОЛЬШЕ ТЕПЛА В ДОМА ЛЮДЕЙ

– Что сделано компанией в этом году по прези-
дентской программе социальной газификации?

– Как вы знаете, социальная газификация была 
предложена партией «Единая Россия» в 2021 году 
и поддержана Президентом России Владимиром 
Владимировичем Путиным. Распоряжением Главы 
республики Айсена Николаева «Сахатранснефте-
газ» был определён региональным оператором 
программы социальной газификации населённых 
пунктов республики до 2030 года. Это было сделано 
в связи с тем, что сотрудники национальной нефте-
газовой компании обладают всеми необходимыми 
компетенциями и материально-техническими воз-
можностями. 

Отмечу, что в этом году проведена огромная ра-
бота по данному направлению, таких объёмов дав-
но у нас не было. В целом по установленному пла-
ну предусматривалось подключить порядка 2041 
домовладение к газовым сетям, но удалось пере-
выполнить план и подключить более 2600 домов к 
голубому топливу. За этими сухими цифрами стоит 
кропотливый труд каждого газовика и комфорт и 
тепло в домах якутян. Работы проводятся по всей 
республике в тех районах, в которых есть газ, но, 
конечно, наиболее большая доля приходится на 
Якутск. Здесь надо отметить большую поддержку 
правительства республики и лично Главы Якутии 
Айсена Николаева, который поддержал комплекс-
ный подход к газификации и из государственного 
бюджета республики были также выделены бес-
прецедентные средства на ликвидацию дефици-
та газа. Поэтому мы параллельно строили газовые 
сети и подключали новых заявителей. 

- Например, в каких районах города и респу-
блики в целом? Можно об этом поподробней. 

- Так, к примеру, в этом году по первому этапу 
провели большую работу по ликвидации дефицита 
со строительством четырёх газораспределительных 
пунктов в Якутске по правой стороне Покровского 
тракта для СОТ «Ионосфера», «Сырдах», «Степная», 
«Виктория» и в районе речевой школы. Также про-
водится реконструкция газопровода высокого дав-
ления на участке от Птицефабрики до района АГА-
ТУ. Проектируются сети газораспределения на 13 км 
Намского тракта. Вся работа ведётся с учётом пер-
спективы развития данных районов. Работы прово-
дятся в Мархе, селе Пригородное, газификация про-
должается. Строятся новые газопроводы и другая 
газовая инфраструктура. Устранением дефицита 
занимались и в Намском улусе. Новые газовые сети 
построены в селах Намцы и Крест-Кытыле Намского 
улуса, а также в городе Вилюйске. 

Хочу отметить, что по Вилюйскому району у нас 
в целом продвигается большая работа. Весной те-
кущего года было подписано соглашение с главой 
района Сергеем Винокуровым в соответствии с ко-
торым будет газифицировано село Жемкон. Сейчас 
уже проводится строительство 35-ти километрово-
го межпоселкового газопровода от села Хампа до 
Жемкона. Это первая подобная финансовая модель, 
когда администрация района участвует в софинан-
сировании строительства газовых сетей. Для этого 
район выделил порядка 42 млн рублей, а остальные 
средства вкладывает компания и республика. 

Кроме того, по поручению Ил Дархана в этом году 
завершили третий этап газификации село Бютяй-
дях Мегино-Кангаласского района. До этого село 
было газифицировано только частично. На пуск газа 
приезжал министр энергетики России Николай 
Шульгинов. Это позволит в будущем полностью га-
зифицировать село.

Сформированы планы и в селе Бердигестях Гор-
ного улуса, в Чурапче и других наслегах. То есть я 
хочу сказать, что в этом году компания демонстри-
рует ударный эффективный труд. 

В текущем году также заключили договор с Якут-
ской генерирующей компанией по газификации 
Накынского рудного поля. Это серьёзный масштаб-
ный проект. Там, в Накыне, компания АЛРОСА добы-
вает алмазы, а котельные, дизельные станции рабо-
тают на нефтяном топливе, что, конечно же, влечёт 
большие издержки. Что касается нас, мы добываем 
газ на Среднетюнгском месторождении и, таким об-
разом, обеспечиваем газификацию трёх отдалённых 
населённых пунктов Вилюйского улуса: сел Усун, 
Кюбяинде и Тербяс. Это, если можно так выразиться, 
социальный проект, потому что он убыточный. При-
мерно 106 млн рублей убытков только в этом году, 
но мы понимаем, что жители данных сёл должны 
быть обеспечены недорогой и качественной энер-
гией. Сейчас ведутся работы по газификации Верх-
невилюйского района. Если нам «Газпромом» будут 
увеличены объёмы работы, то далее проведём га-
зопровод до Нюрбы. Это перспективный проект. В 
данное время ведутся работы по проектированию 
газопровода до Усть-Алданского улуса, который не 
газифицирован. 

В целом хочу подчеркнуть, что этом году, благода-
ря социальной газификации, «Сахатранснефтегаз» 
достиг пиковых значений по строительству газовых 
сетей со времён вообще газификации Якутии – в 
2022 году мы построили рекордные 233 километра 
газовых сетей, обеспечили готовность к пускам газа! 
Таких результатов не было давно. 

 «КЫСЫЛ-СЫР – МАСТАХ 84 КМ» –  
ГАЗОВАЯ АРТЕРИЯ РЕСПУБЛИКИ

– Не можем не спросить про строительство за-
вершающего этапа третьей нитки магистрально-
го газопровода «Кысыл-Сыр – Мастах 84 км». Как 
реализуется этот масштабный проект?

– Верно подметили, это действительно масштаб-
ный проект за последние десятилетия для компании 
и если начать с истории, то строительство началось 
ещё в 1999 году. Газопровод строился практически 
четырнадцать лет, за это время было построено 380 
км, в последние восемь лет работы там не прово-
дились. Незавершённым остался участок протя-
жённостью около 84 км. Так что это особый для нас 
объект, который имеет чёткую предысторию начала 
работ. Так вот, ещё в 2020 году, когда Председатель 
Правительства России Михаил Мишустин прово-
дил совещание с руководителями дальневосточ-
ных субъектов в городе Благовещенске, наш Глава 
республики Айсен Николаев выступил и заострил 
внимание премьер-министра страны на пробле-
му долгостроя, которая влияет в конченом счёте на 
безопасность транспортировки газа по магистрали 
«Кысыл-Сыр – Мастах – Берго - Якутск».

Михаил Владимирович тогда поддержал наше-
го Ил Дархана и поручил Правительству страны 
совместно с руководством республики рассчитать 
стоимость достройки 84-х километров и обосновать 
каждый этап работы. Айсен Сергеевич и депутат от 
партии «Единая Россия» Галина Данчикова прове-
ли большую работу в федеральных органах власти и 
как итог Президент России в декабре 2021 года под-
писал закон о федеральном бюджете страны с учё-
том финансирования строительства завершающего 
этапа третьей нитки «Кысыл-Сыр – Мастах 84».

И уже в апреле этого года мы торжественно сва-
рили первый стык магистрального газопровода и 
сейчас проводится большая работа по строитель-

ству. Из 84 километров 55 будет построено за счёт 
федеральных и республиканских средств, а 28,6 км 
за счёт инвестиционной программы компании. В 
этом году уже сварено и уложено более 6 км своего 
участка и 37 км федерального. Сейчас активно ведут-
ся сварочные работы, подвозим трубы. Сотрудники 
работают вахтовым методом в суровых климатиче-
ских условиях. Для создания условий труда и отды-
ха у них есть современные рабочие и жилые балки, 
полевая кухня и баня. Повара готовят разнообраз-
ное питание. Отмечу, что на строительстве работают 
только местные кадры. Например, в своё время при 
строительстве первой, второй и части третьей нитки 
были задействованы специалисты со всей страны. 

Строительство этого участка обеспечит беспере-
бойным газоснабжением население и предприятия 
вилюйских, центральных и заречных районов Яку-
тии, в том числе столицы региона. Ввод запланиро-
ван в 2024 году. 

ЯКУТСКИЙ ГАЗОПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИЙ  
ЗАВОД – ВЕНЕЦ ТВОРЕНИЯ ГАЗОВИКА

– Эксперты газовой отрасли отмечают, что в 
этом году «Сахатранснефтегаз» сделал очень 
большой прорыв – завершил модернизацию 
Якутского газоперерабатывающего завода. Что 
это значит? 

- Действительно, в этом году мы завершили пол-
ную модернизацию завода, которая была начата в 
2019 году. За это время с нуля построен резервный 
узел редуцирования, которая полностью замени-
ла устаревшую газораспределительную станции и 
ввели в строй новую станцию налива сжиженного 
углеводородного газа, а в сентябре запустили но-
вую газофракционную установку. Сейчас на заводе 
применены современные средства автоматизиро-
ванного управления и новейшие технологические 
решения. Это всё позволило увеличить объёмы 
производства пропан-бутана и его реализацию, а 
также кратно повысила надёжность газоснабжения 
населённых пунктов путём дополнительной осушки 
природного газа на заводе. Это был тоже достаточно 
масштабный проект для нас. 

Айсен Николаев, Глава Якутии:
Запуск в работу ГФУ является завершением ком-

плексной модернизации Якутского газоперера-
батывающего завода, которая была начата в 2019 
году. За это время в рамках модернизации завода 
были построены новые объекты технологического 
процесса поставки газа населению Центральной 
и Заречной группы районов.

КРЕПКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО –  
ЗАЛОГ УСПЕХА

– Какие совместные проекты вы реализуете с 
«Газпромом»?

– В любой отрасли невозможно развиваться и мас-
штабироваться без надежных партнёров, особенно 
это касается промышленности и газовой отрасли, 
в частности. Нашим старшим партнером является 
«Газпром». С ними отрабатываются вопросы по уве-
личению квоты добычи газа из Среднетюнгского га-
зоконденсатного месторождения, чтобы обеспечить 
газификацию верхневилюйских поселений, в том 
числе обеспечить поставки газа в Нюрбинский рай-
он. Данный проект также поддержан нашим Главой. 
Проект запустим, если будет увеличена квота по до-
быче газа, средства на проектирование программы 
предусмотрены в следующем году. 
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«КЫСЫЛ-СЫР - МАСТАХ 84» 
ГАЗОВАЯ НИТЬ 

20 АПРЕЛЯ ТЕКУЩЕГО ГОДА СОСТОЯЛАСЬ 
ТОРЖЕСТВЕННАЯ СВАРКА ПЕРВОГО СТЫКА МА-
ГИСТРАЛЬНОГО ГАЗОПРОВОДА «КЫСЫЛ-СЫР 
- МАСТАХ 84» С УЧАСТИЕМ ГЛАВЫ ЯКУТИИ АЙСЕ-
НА НИКОЛАЕВА И ЧЛЕНОВ ПРАВИТЕЛЬСТВА РЕ-
СПУБЛИКИ. 

В своем выступле-
нии Ил Дархан отме-
тил, что это радостный 
момент для всех яку-
тян.

- Это историческое 
событие для газовой 
промышленности рес- 
публики. Долгое вре-
мя республика доби-
валась строительства 
завершающего этапа 
третьей нитки маги-
стрального газопро-
вода. Сегодня стройка 

начинается. Это даст мощный импульс в развитии 
республики. Я уверен в том, что «Сахатранснефте-
газ» в срок и качественно осуществит строитель-
ство. 

В свою очередь генеральный директор АО «Са-
хатранснефтегаз» Алексей Колодезников подчер-
кнул большую роль Главы Якутии в деле начала 
строительства. 

- То, что мы сейчас начинаем строить, это ре-
зультат большой командной работы руководства 
республики и могу честно и открыто сказать, что 
только благодаря Главе Якутии Айсену Сергееви-
чу Николаеву началось это строительство. 

Как отметил руководитель предприятия, это 
знаменательное событие, так как стройка начина-
лась в 1999 году и до 2014 года было построено 380 
км., и потом на протяжении восьми лет этот вопрос 
не решался. 

Строительство третьей нитки магистрального 
газопровода от поселка Кысыл-Сыр до села Ма-
стах якутяне и газовики ждали почти десять лет. Но 
только в 2021 году благодаря Главе Якутии проект 
строительства обрёл реальные черты. 

Напомним, что в августе 2020 года в Благове-
щенске в ходе совещания по развитию Дальнего 
Востока у Председателя Правительства России 
Михаила Владимировича Мишустина, Ил Дархан 
обосновал необходимость завершения строитель-
ства этого объекта, как стратегически важного для 
безопасного газоснабжения центральных и зареч-
ных районов республики. Председатель Прави-
тельства России поддержал обращение Главы.

Не менее большой совместный проект в рам-
ках подписанного правительство Якутии и ПАО 
«Газпром» соглашения газификации республики 
ожидает нас 2021 – 2025 годы. В рамках этой програм-
мы планируется газифицировать населённые пун-
кты, прилегающие к газопроводу «Сила Сибири». 
Благодаря этому будет газифицирован 21 населён-
ный пункт Западной и Южной Якутии: Алданского, 
Ленского, Нерюнгринского и Олёкминского райо-
нов. У нас есть договоренность, что эксплуатирую-
щим предприятием будет «Сахатранснефтегаз». И 
уже в 2023 году начнем строительство межпоселко-
вого газопровода в Ленском районе. Таким образом, 
наше предприятие сможет эксплуатировать те объ-
екты, которые само и построит. 

Помимо этого, в декабре текущего года в рамках 
дальневосточного форума «Промышленность и ге-
ологоразведка: сквозь 100-летия» мы совместно с 
Правительством Якутии с «Газпром СПГ Технологии» 
подписали план мероприятий (дорожную карту) по 
строительству комплекса по сжижению природного 
газа на территории Якутии. Комплекс мероприятий 
в рамках дорожной карты позволит создать и рас-
ширить в республике производственно-бытовую 
инфраструктуру сжиженного газа, которое позволит 
более массово использовать экономичный и эколо-
гичный вид топлива, а также создаст новые рабочие 
места.

  
ЦИФРОВАЯ ЭКОСИСТЕМА - ОТВЕТ НА  

СОВРЕМЕННЫЕ ТРЕБОВАНИЯ ВРЕМЕНИ

- В настоящее время люди предпочитают удоб-
ный и простой онлайн-способ взаимодействия с 
поставщиками услуг. Какие успехи в этой сфере 
достигла компания?

- С мая этого года мы запустили голосовой робот-о-
ператор «Сахаайа». Робот приобрел свою популяр-
ность – более 110 000 клиентов уже воспользовались 
услугами голосового помощника. Помощник помо-
гает узнать лицевой счёт, в режиме онлайн сверить 
и принять актуальные показания счётчика, а также 
отвечает потребителям по вопросам задолженности 
за потребленный газ. Кроме этого, одним из глав-
ных функционалов является консультация жителей 
республики по вопросам социальной газификации 
– «Сахаайа» поможет узнать текущий статус заявле-
ния и подскажет, где и как можно оформить заявку. 
Мы постоянно работаем над совершенствованием 
сервиса. Искусственный интеллект учится и улучша-
ет распознавание речи, минимизирует паузы. Вос-
пользоваться услугами «Сахаайи» можно по номе-
ру единого колл-центра компании – 319-777. Кроме 
того, мы в тестовом режиме запустили мобильное 
приложение для физических лиц, с помощью ко-
торого можно произвести оплату за потребленный 
природный газ без комиссии, передать показания 
учета газа, направить обращение и получить ответ, а 
push-уведомления напомнят о необходимости сво-
евременно произвести оплату. Приложение пока 
можно скачать только тем, у кого смартфон на базе 
Android. Также у нас работают чат-боты по приему 
платежей в социальных мессенджерах WhatsApp и 
Telegram, что очень удобно для пользователя.  

Но цифровизация касается не только коммуника-
ции с населением, но и внутри компании произведе-
но большое количество автоматизации процессов. 
Например, на ГГРС-1 проведены работы по автомати-
зации трубной печи нагрева природного газа, налад-
ке функционирования системы автоматизации всего 
технологического комплекса РУР, дооборудованию 
средствами контроля и автоматизации. Завершаем 
прокладку кабеля для сети Интернет на опорные 
пункты Линейно-производственного управления 
магистральных газопроводов.   

ЗАЛОГ ТРУДОВЫХ ПОБЕД –  
НАДЕЖНЫЕ И ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ КАДРЫ 

- В известной фразе «Кадры решают всё» отра-
жена суть работы любой организации: профес-
сионализм и преданность делу.  Как Вы охарак-
теризуете своих коллег? 

- В национальной нефтегазовой компании «Саха-
транснефтегаз» работает более двух тысяч сотруд-
ников разных специальностей. Это и электрога-
зосварщики и слесари, электромонтеры и связисты, 
механики и водители, строители и инженера, эко-
номисты и юристы. 99% сотрудников – это местные 
кадры, а средний возраст работников составляет 39 

лет. Все они – профессионалы своего дела и с ними 
можно решать любые задачи. 

Хочу сказать, что в целях их поддержки у нас дей-
ствует коллективный договор, который считается од-
ним из самых социально-ориентированных догово-
ров с работодателями в республике. 

Например, в соответствии с положением о соци-
альной защите неработающих пенсионеров «Са-
хатранснефтегаз», тем работникам, которые имеют 
более 10-летний стаж работы на предприятии и 
вышли на пенсию, работая у нас на предприятии, 
предусматривается ежемесячная социальная вы-
плата в размере 5 тысяч рублей. Для этого мы в про-
шлом году специально подписали соглашение с не-
государственным пенсионным фондом «Алмазная 
осень». 

Специально подписали соглашение с министер-
ством здравоохранения республики для участи в пи-
лотном медицинском проекте по сохранению здоро-
вья и организации качественных условий труда. 

Отмечу, что большой вклад в корпоративную по-
литику компании вносит наш Профсоюз - в течение 
года успешно и активно работали профсоюзные 
организации управлений Компании. Совместно с 
профсоюзом на высоком уровне проведены юби-
лейные мероприятия, в том числе День работника 
нефтяной и газовой промышленности. Команды 
управлений в течение четырех месяцев участвова-
ли в спартакиаде ЯРО «Нефтегазстройпрофсоюза 
России». По итогам 15-ти видов спорта, чемпионом 
спартакиады стала команда УГРС, второе место у ко-
манды ЛПУМГ. 

Профсоюзные активисты Сахатранснефтегаза 
были отмечены в числе лучших по республике. Так 
первичная профсоюзная организация ЛПУМГ отпе-
чена Почётным дипломом Федерации независимых 
профсоюзов России. В число 100 лучших председа-
телей первичных профсоюзных организаций вошли 
Федоров Дмитрий Николаевич (АУП) и Никонова 
Алеся Андреевна (УДТГ). Начальник отдела кадров 
УГРС Пудов Николай Николаевич вошёл в состав 
Центрального совета «Нефтегазстройпрофсоюза 
России». 

От ЯРО «Нефтегазстройпрофсоюза России» по-
ступило предложение возродить конкурс «Лучший 
по профессии» среди слесарей, водителей, сварщи-
ков, электромонтёров и провести его в следующем 
году, который объявлен Годом труда в Республике 
Саха (Якутия). Предлагаю поддержать и совместно 
провести конкурсы весной 2023 года и ещё про-
ведем Спартакиаду компании в селе Бердигестях 
Горного улуса. Договорённости с главой района уже 
достигнуты, а коллектив поддержал эту инициативу.

В этом году впервые создан Молодежный совет 
компании, который возглавил ведущий специалист 
планово-экономического отдела Винокуров Иван 
Иванович. Совет объединил молодежь всех структур-
ных подразделений компании и активно начал при-
нимать участие в общественно-политической жизни 
республики. Таким образом, все меры поддержки ра-
ботников и их семей действуют в полную силу.

Не могу не заострить внимание коллег на то, что 
в 2021 году «Сахатранснефтегаз» стал базовой ком-
панией для деятельности Якутского регионального 
отделения Совета сторонников Партии «Единая Рос-
сия». На сегодняшний день из 2216 сотрудников 2073 
человека являются Сторонниками Партии. Это 93,5%. 
Сотрудники компании активно принимают участие 
в общественно-политических мероприятиях респу-
бликанского уровня. Я очень признателен своим 
коллегам за такую поддержку. 

- 24 февраля – дата, которая в корне изменила 
мировой порядок и в любом случае она отрази-
лась на компании. Что Вы скажите по этому по-
воду? 

- Сейчас уже никто не спорит о необходимости 
проведения специальной военной операции. Мы 
не живём в каком-то вакууме и потому компанию это 
тоже коснулась. Это касается и вопросов импортоза-
мещения и мобилизации сотрудников.   

С точки зрения импортозамещения больших 
проблем мы не испытываем. На нашем российском 
рынке и рынке дружественных стран есть довольно 
качественные аналоги. Например, для тяжелой тех-
ники есть шины и запасные части в России и в Бело-
руссии. Качественные аналоги импортных запасных 
частей газового оборудования есть и в России, и в 
Китае. Но безусловно, мы ориентируемся на россий-
ский рынок. Например, в ближайшее время мы пе-
рейдём на отечественные разработки программно-
го обеспечения.  

Что касается частичной мобилизации, то отмечу, 
что для поддержки мобилизованных сотрудников 
мы оперативно внесли изменения в коллективный 
договор. Помимо положенных законом выплат, от 
имени компании выплачивается единовременная 
материальная помощь в размере 30 тысяч рублей 
наличными, чтобы у них были средства на первое 
время, а также были выданы сухие пайки и вещи 
первой необходимости: термобелье, кнопочные те-

лефоны, тактические очки и перчатки, мультитул, на-
коленники и налокотники, а также фонарики и дру-
гие вещи вплоть до компактных швейных наборов и 
пенок для сидения. Эти вещи могут гораздо облег-
чить службу, как самого сотрудника, так и его сослу-
живцев. Кроме этого, мы сохранили рабочие места 
сотрудникам до их возвращения, выплачивали за-
работную плату до момента заключения военного 
контракта, а также организовали круглосуточное де-
журство ответственных лиц для оказания консульта-
ционной помощи.

Кроме этого, буквально в середине декабря мы на-
правили нашим мобилизованным новый комплект 
зимней тактической одежды и обуви, а также боль-
шое количество раций не только для самих наших 
сотрудников, но и их сослуживцев. Также коллеги до-
полнительно пожертвовали однодневную заработ-
ную плату в помощь семьям мобилизованных коллег. 
В этой части мы вообще пошли дальше и по иници-
ативе Совета сторонников партии «Единая Россия» 
организовали первый республиканский турнир ре-
сурсоснабжающих организаций «Кубок РСО - 2022». 
В турнире приняли участие такие команды ресурсо-
снабжающих организаций как «Сахатранснефтегаз», 
«Саханефтегазсбыт», «Теплоэнергия», «Водоканал», 
ГУП «ЖКХ РС(Я)», «Якутскэкосети», объединённой ко-
манды «Сахаэнерго» и «Теплоэнергосервис», а все 
призовые средства также переданы в помощь чле-
нам семей мобилизованных сотрудников. 

Отрадно, что сами структурные подразделения 
тоже внутри себя кооперируются и помогают сво-
им сотрудникам. Так, например, сотрудники Линей-
но-производственного управления магистральных 
газопроводов передали семьям рыбу, которую они 
сами добыли в ходе традиционной якутской ры-
балки мунха. Отличились и сотрудники Управления 
газораспределительных сетей. Они организовали 
онлайн-турнир по компьютерной игре, и коман-
да-победитель передала все призовые семье кол-
леги из Хангаласского улуса. Поэтому хочу сказать, 
что этим вопросам в компании уделяется самое 
пристальное и серьезное внимание, в том числе и 
самими коллегами. Спасибо им за это. 

Пользуясь случаем я благодарю коллег за рабо-
ту и уверен в том, что общими усилиями выполним 
стоящие перед нами задачи и достойно ответим на 
новые вызовы, диктуемые временем.
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ТЕПЛО И УЮТ В ДОМА ЛЮДЕЙ:  
ИСТОРИИ УЧАСТНИКОВ ПРОГРАММЫ СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИ

По поручению Президента РФ Владимира Путина в Якутии реализуется программа социальной га-
зификации в населенных пунктах. Социальная газификация позволяет строить газопровод до границ 
участков без привлечения средств жителей, намеревающихся использовать газ для своих личных нужд 
в уже газифицированных населенных пунктах.  

На конец декабря уходящего года заключено около 6000 договоров на догазификацию и исполнено 
свыше 3600 договоров до границ участка. Республика одна из первых в стране создала условия для мак-
симального содействия своим жителям к подключению к газу. Благодаря решению Главы Якутии Айсена 
Николаева в этом году была увеличена сумма субсидии малоимущим и отдельным категориям граждан, 
в том числе членам семей мобилизованных со 100 до 150 тысяч рублей. Эти целевые средства можно ис-
пользовать на покупку газовой плиты или котла, счётчиков, радиаторов и самих газовых труб. Также этой 
субсидией можно оплатить монтаж оборудования и газовых сетей внутри участка и дома.

Таким образом за год более 3600 жителей республики воспользовались программой. Читайте истории 
благополучателей, которые мы собрали в течение года, в нашей подборке. 

СЕМЬЯ КИТАЕВЫХ: «НАМ ПОМОГЛА  
СУБСИДИЯ НА ПОКУПКУ ГАЗОБОРУДОВАНИЯ»

Многодетная семья Китаевых из поселка Ниж-
ний Бестях Мегино-Кангаласского улуса на при-
мере своей ячейки общества почувствовала, что в 
республике реально действуют различные меры 
поддержки. Одной из таких мер является субсидия 
на газификацию жилого дома по линии министер-
ства труда и социальной защиты республики в раз-
мере до 150 тысяч рублей. Именно такой вариант 
использовала многодетная семья Зои Китаевой 
при газификации нового дома, построенного этим 
летом. По словам хозяйки, после того как подали 
заявку на подключение газа по бесплатной про-
грамме социальной газификации, им не пришлось 
долго ждать начала работ. Газовики за короткий 
срок провели газ к дому. Сейчас голубое топливо 
полностью обеспечивает их дом теплом.

«И это еще не всё. Нам очень сильно помогла 
республиканская субсидия для покупки газового 
оборудования и проведения работ внутри участ-
ка на сумму 150 тысяч рублей. Мы обратились в 
администрацию района и управление социаль-
ной защиты населения улуса с заявлением. Нам 
одобрили, и мы воспользовались субсидией. Так 
как мы долгое время жили в съемной квартире, 
для нас переезд в свой частный дом – это конечно 
радость», рассказала Зоя Китаева.

СЕМЬЯ МАРИЯ И АФАНАСИЙ НЕУСТРОЕВЫ

Многодетная молодая семья Мария и Афана-
сий Неустроевы, проживающие в поселке Ниж-
ний Бестях Мегино-Кангаласского улуса, столкну-
лись с бедой – пожар уничтожил единственный 
жилой дом, а причиной возгорания послужила 
неисправность дровяной печи. После этого семья 
твёрдо решила перейти на газовое отопление. 
Усилиями родных и близких построили новый 
дом и подали заявку на участие в программе со-
циальной газификации.

«Ждать долго нам не пришлось. Уже в сентябре 
нам подключили газ. Работники газовой компа-
нии в короткий срок все сделали. Сейчас дома у 
нас тепло и благодать», - говорит отец семейства 
Афанасий.

По словам семьи Неустроевых, при газифика-
ции дома им удалось воспользоваться сразу двумя 
мерами государственной поддержки: безвозмезд-
ным проведением газовых сетей до земельного 
участка и единовременной адресной материаль-
ной помощью для приобретения газового обору-
дования

«Это очень большая экономия для нас, и мы на-
деемся, что многие семьи по республике восполь-
зовались такой возможностью. По линии мини-
стерства труда и социальной защиты республики, 
куда мы обратились за адресной материальной 
помощью, всё подробно разъяснили и очень бы-
стро оформили договор», - сказала хозяйка домаш-
него очага Мария.

СЕМЬЯ СИДОРОВЫХ: «НАМ ПОСЧАСТЛИВИЛОСЬ  
ПОДКЛЮЧИТЬСЯ К СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИ»

В микрорайоне Марха по улице Студенческая 
многодетная семья Сидоровых построила дом и не 

предполагала, что может обосноваться в этом доме 
на постоянное проживание.

Вся причина была в отсутствии централизован-
ного отопления, а для подключения газа не хватало 
технических возможностей. Но с момента реализа-
ции президентской программы по социальной га-
зификации у семьи появилась возможность посе-
литься здесь надолго.

«Нам посчастливилось подключиться к соци-
альной газификации. Мы с начала думали ски-
нуться деньгами с соседями, чтобы подключиться 
к газу, но потом узнали про программу социаль-
ной газификации и подали заявку на подключе-
ние в ноябре прошлого года, а через месяц мы 
уже получили одобрение. Потом в июне начались 
строительные работы и так быстро в октябре этого 
года уже произвели пуск газа к нашему дому», - го-
ворит Светлана Сидорова.

СЕМЬЯ ВАСИЛЬЕВЫХ ИЗ МАРХИ  
О СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИ

Иван Васильев вме-
сте с супругой живет в 
микрорайоне Марха с 
2015 года. Все это вре-
мя он отапливал дом 
углем, а также про-
бовал электрический 
котел. В этом году в 
их дом пришла соци-
альная газификация и 
он поделился своими 
впечатлениями о про-
грамме.

Они с супругой вос-
питывают сына школь-
ника.

- 5 часов – именно 
такой максимальный 
промежуток времени 
мы могли провести вне дома, поскольку дома сто-
ит печь, которую надо топить углем, – рассказал 
Иван Васильев. – Уезжали по делам поперемен-
но с женой, дома обязательно кто-то должен был 
оставаться.

По его словам, особенно тяжело было в самые 
большие морозы, когда температура по несколько 
дней держалась в районе отметки – 50С.

Улица Московская много лет ожидала газифика-
ции. Жителям выдавался отказ в связи с дефици-
том пропускной способности имеющихся газовых 
сетей. Инициативная группа жителей обратилась 
к депутату Государственной Думы ФС РФ Галине 
Данчиковой. В этом году решением главы Якутии 
Айсена Николаева из государственного бюджета 
республики впервые выделена беспрецедентная 
сумма на работы по ликвидации этого дефицита – 
более 233 млн рублей.

Так начались строительно-монтажные работы 
в микрорайоне. Как только стало известно о том, 
что Московская будет внесена в региональную 
программу газификации населенных пунктов, Ва-
сильевы были самыми первыми, кто подал заяв-
ку в «Сахатранснефтегаз». Незамедлительно они 

провели внутренний газопровод на участке, уста-
новили напольный энергонезависимый котел, об-
ратившись в частную организацию. Для создания 
технической возможности подключения регио-
нальный оператор газификации проложил более 4 
километров газораспределительной сети.

Теперь у забора семьи Васильевых уже есть газо-
провод-ввод. Осталось дело за малым – непосред-
ственный пуск газа состоится в скором времени.

- Мы несказанно рады тому, что социальная 
газификация пришла к нам. Эта программа дей-
ствительно работает, мы в этом убедились сами, – 
поделился глава семьи Васильевых.

СЕМЬЯ АРСЕН И НЬУРГУЯНА НЕУСТРОЕВЫ

Арсен и Ньургуяна Неустроевы начали строить 
частный дом по улице Степная в начале июня это-
го года. Сейчас у семьи приятные хлопоты - в доме 
ведётся внутренний ремонт. По словам Ньургуяны, 
о действующей программе социальной газифика-
ции они узнали в сентябре этого года.

«В сентябре мы узнали, что есть программа 
бесплатного проведения газа к участку и в конце 
месяца, после регистрации дома, подали заявле-
ние на подключение. Через месяц после подачи 
заявления нам безвозмездно подвели газопро-
вод-ввод к земельному участку, а затем был про-
изведен пуск газа после внутренних работ по 
установке газовых сетей и котла. Сейчас в доме и 
в гараже тепло», - делится радостью хозяйка дома.

СЕМЬЯ ПАК ИЗ СЕЛА ХАРЫЯЛАХ:  
«В НОВЫЙ ДОМ С ДОСТУПНЫМ ГАЗОМ»

У семьи Пак из села Харыялах Верхневилюйско-
го улуса в этом году было новоселье – был построен 
новый дом в новом микрорайоне. Мать семейства 
Евдокия Васильевна поделилась подробностями о 
том, как им удалось в короткие сроки подать заявку 
на участие в федеральной программе социальной 
газификации и воспользоваться мерами поддерж-
ки для многодетных семей.

Заявление на подключение Евдокия Пак пода-
ла в конце октября 2021 года одной из первых в 
Верхневилюйском улусе. Она отметила легкость и 
оперативность, с которыми ее заявку отработали в 
Верхневилюйском эксплуатационном участке АО 
«Сахатранснефтегаз».

- О программе социальной газификации мне 
рассказали в администрации наслега. Там мне 
сообщили, что новый дом я могу подключить к га-
зовым сетям при помощи этой новой программы. 
Не теряя времени, я сразу пошла в местный фи-
лиал АО «Сахатранснефтегаз», где мне объяснили, 
что бесплатная догазификация будет касаться от-
резка до территории участка. Я с радостью согла-
силась – по словам моих подруг и знакомых, ранее 
это стоило очень больших денег. Мы начали соби-
рать необходимые документы. Не могу сказать, что 
это было долго – на всё ушло около двух недель. 
Видимо, это производится по упрощенной систе-
ме.

Новый дом семьи Пак находится в строящемся 
микрорайоне села Харыялах. На данный момент 
он практически готов, ожидается только проведе-
ние электричества. Семья была одной из первых, 
кто заселился.

- Я много рассказывала о программе своим 
знакомым, делилась информацией о необходи-
мых документах, преимуществах и прочее. В итоге 
удалось заинтересовать несколько семей, некото-
рые из них уже успели подать заявки и сейчас раз-
бираются с бумагами. Сложности были только с 
тем, что дом и участок новые. Участок мы получили 
в порядке очереди в качестве многодетной семьи, 
так что поддержку от государства мы ощущаем 
сейчас в полной мере.

Семья Пак большая – воспитывается восемь де-
тей, так что вся обозначенная помощь им жизнен-
но необходима.

- Хотелось бы еще отметить, что государство 
нам выделило субсидию на проведение газифи-
кации внутри нашего участка в размере 100 тысяч 
рублей (государственная субсидия для малоиму-
щих по линии Министерства труда и социальной 
защиты РС(Я)). Это тоже стало существенным фак-
тором, позволившим сэкономить нам множество 
денег и нервов. Вся наша семья считает, что эта 
программа действительно служит во благо насе-
ления, что, конечно же, чувствуем не только мы, но 
и остальные жители Якутии и России, – подчеркну-
ла Евдокия Пак.
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СЕМЬЯ БУТЫРИНЫХ

Анастасия Буты-
рина работает стар-
шим юрисконсуль-
том ФГУП «Охрана» 
в Якутске, ее супруг 
– пожарный-спаса-
тель в АО «Аэропорт 
Якутск». В поселке 
Жатай она живет с 
детства. Получив зе-
мельный участок по 
улице Бородкина в 
подарок от родных, 
молодая семья всту-
пила в Дальнево-
сточную ипотеку и построила двухэтажный дом. 
Строительство закончилось в августе прошлого 
года, летом же они подали заявку на газификацию 
в АО «Сахатранснефтегаз».

- К тому моменту в республике программа соци-
альной газификации еще не действовала, так что 
мы заключили договор на технологическое при-
соединение и заплатили первый взнос, примерно 
28 тысяч рублей. Уже осенью нам перезвонили и 
предложили перевести наш договор на социаль-
ную газификацию, то есть подведение газового 
стояка к забору бесплатно. На тот момент мы как 
раз занимались оформлением документов и до-
несли правоустанавливающий документ на дом. 
В течение недели после подписания нового до-
говора «Сахатранснефтегаз» вернул оплаченные 
средства, – рассказала Анастасия Бутырина.

СЕМЬЯ УВАРОВЫХ О СОЦИАЛЬНОЙ  
ГАЗИФИКАЦИИ: «БЛАГОДАРИМ «САХАТРАНСНЕФТЕГАЗ» 

ЗА ПРОДЕЛАННУЮ РАБОТУ»

Айталина и Петр Уваровы построили в прошлом 
году дом в Якутске, вступив в Дальневосточную 
ипотеку. Пока шло строительство их нового дома, 
молодая семья арендовала жилье. Весной они об-
ратились в «Сахатранснефтегаз» с заявлением о га-
зификации.

- Мы узнали о программе социальной газифи-
кации из социальных сетей. Чтобы въехать в соб-
ственный теплый дом, надо было поскорее про-
вести газ. От начала подачи заявки до монтажа 
все было понятно и доступно разъяснено. Через 
месяц после подачи заявки мы подписали дого-
вор и в скором времени к земельному участку уже 
подвели газ, – рассказывает глава семьи.

Как уверяет молодая пара, программа соцгаза 
помогла сэкономить значительную сумму семей-
ного бюджета. 

- Работы были выполнены качественно и в срок. 
Спасибо за проделанную работу, отдельно регио-
нальному оператору «Сахатранснефтегаз». Дума-
ем, что эта программа очень полезна для жителей 
Якутии, ведь у нас главное – отопление в суровых 
климатических условиях, и для жителей сел она 
облегчит и улучшит жизнь, – поделился Петр Ува-
ров.

СОЦИАЛЬНАЯ ГАЗИФИКАЦИЯ ЯКУТИИ  
В ДЕЙСТВИИ: СЕМЬЯ ЕФИМОВЫХ

Построить новый 
красивый дом, об-
ставить мебелью и 
благоустроить тер-
риторию участка, 
подвести систему 
отопления и водо-
снабжения – меч-
та многих людей. У 
молодой семьи, жи-
телей Мегино-Кан-
галасского улуса бла-
годаря программам 
социальной газифи-
кации и дальневосточной ипотеки желания вопло-
тились в жизнь.

Диана Ефимова с семьей живет в поселке Ниж-
ний Бестях в квартале Нефтяников. Пока она на-
ходится в отпуске по уходу за пятимесячным ре-
бенком, а ее супруг Иван работает слесарем в 
«Железных дорогах Якутии».

Въехали они в только что построенный двухэ-
тажный дом в январе сразу после пуска газа.

- Заявку мы подали еще в августе 2021 года, тог-
да еще в республике не начала действовать про-
грамма бесплатной газификации. Но осенью нам 
позвонили из «Сахатранснефтегаза» и перевели 
договор на социальную газификацию, мы были 
очень рады. К тому моменту мы уже приобрели 
участок и начали строить дом, – рассказывает Ди-
ана Ефимова.

За дом в 115 квадратных метров «под ключ» вме-
сте с инженерными сетями, включая газовые, они 
заплатили 4,5 млн рублей, воспользовавшись 
дальневосточной ипотекой. Газопровод-ввод к зе-

мельному участку «Сахатранснефтегаз» протянул в 
декабре.

- Въехали в январе, еще не успели обустроить 
все комнаты. Выбрали напольный энергонеза-
висимый котел. В доме очень тепло. Получается, 
мы пользуемся газом уже четыре месяца, первая 
зима прошла без проблем, за первый месяц по-
требления газа мы заплатили около четырех-пяти 
тысяч рублей, – поделилась хозяйка дома.

ДАЛЬНЕВОСТОЧНАЯ ИПОТЕКА + 
 СОЦИАЛЬНАЯ ГАЗИФИКАЦИЯ = ТЕПЛО И УЮТ

Молодая семья Егоровых из поселка Нижний 
Бестях, которая подключилась по программе соци-
альной газификации, поделилась своими впечат-
лениями.

Прокопий Егоров работает в Транспортном тех-
никуме преподавателем. Он вместе с супругой 
приобрел земельный участок в квартале Победы 
по дальневосточной ипотеке и завершил строи-
тельство дома к осени 2021 года. В это время в ре-
спублике начала работу программа социальной 
газификации и договор с «Сахатранснефтегаз» был 
сразу заключен в октябре.

- Документальное оформление прошло очень 
быстро, так что нам оставалось в короткие сро-
ки завершить внутренние работы, монтаж котла, 
счетчика. Эти работы проделала по отдельному 
договору частная компания. Когда все было гото-
во, пуск газа произошел в конце ноября, так что 
новый год мы встретили в новом, теплом доме. В 
будущем планируем построить гараж, закончить 
отделочные работы в доме, – поделился хозяин 
дома.

Егоровы воспитывают двух маленьких детей, по-
этому для молодой семьи экономия на вывод стоя-
ка оказалась существенной поддержкой, сообщил 
он:

- Мы рады, что попали с покупкой участка и 
строительством жилья ровно к моменту начала 
социальной газификации. Хорошо, что все доку-
менты у нас были в порядке, но у многих моих зна-
комых по тем или иным причинам нет, к примеру, 
свидетельства о регистрации дома, поэтому я бы 
посоветовал всем жителям с подобной пробле-
мой поскорей заняться оформлением документов 
и подать заявку на социальную газификацию, по-
тому что приход газа в дом – это тепло, уют и совре-
менный комфорт.

МНОГОДЕТНАЯ СЕМЬЯ ИЗ ВИЛЮЙСКОГО  
УЛУСА ПОДКЛЮЧИЛАСЬ К ГАЗУ  

ПО СОЦИАЛЬНОЙ ГАЗИФИКАЦИИ

Семья Воловик 
из Вилюйского 
улуса благодаря 
программе соци-
альной газифи-
кации подключи-
лась к сетевому 
газу незадолго до 
наступления но-
вого 2022 года. 
Семья с пятью 
детьми также 
воспользовалась 
государственной 
субсидией на вы-
полнение работ 
внутри участка.

Сергей Воловик построил двухэтажный дом на 
своем участке несколько лет назад в селе Таса-
гар, это в 55 километрах от города Вилюйска. Ког-
да они обратились в газовый участок с вопросом 
о возможности подключения, специалисты сдела-
ли расчет – для технологического присоединения 
требовалось строительство почти 150 метров газо-
провода, а это порядка 400 тысяч рублей по стан-
дартизированной ставке.

-Такую сумму мы осилить не могли, ведь помимо 
распределительной сети нужно еще было купить 
котел, обеспечить готовность сети газопотребле-
ния внутри участка. У нас была железная печь для 
дров, которая сильно дымила. Помню, что даже 

был случай, когда мы чуть не отравились угарным 
газом, – вспоминает хозяин дома.

Семья продолжала отапливать дом дровами до 
наступления зимы 2021 года. С осени в республике 
начала полным ходом реализовываться объявлен-
ная Владимиром Путиным программа социальной 
газификации, которая отменила плату за подведе-
ние газа к земельному участку россиян. Так, Воло-
вик незамедлительно начали сбор документов, у 
семьи не оказалось готовой выписки на дом.

- Это одно из главных обязательных требований 
социальной газификации – наличие зарегистри-
рованного домовладения: земельного участка и 
объекта капитального строительства. При этом 
дом должен быть жилого назначения. К сожале-
нию, нередки случаи, когда заключение договора 
о бесплатном подключении откладывается имен-
но по этой причине, – поясняет начальник Вилюй-
ского эксплуатационного газового участка Георгий 
Петров. На сегодняшний день в участке более у 
более чем 30 заявок не хватает правоустанавлива-
ющих документов.

Таким образом, полностью готовый пакет доку-
ментов семья подала 8 ноября, 19 ноября договор 
был заключен. Строительно-монтажные работы 
завершились к 15 декабря. Воспользовавшись го-
сударственной субсидией для малоимущих по 
линии Министерства труда и социальной защиты 
РС(Я), они также получили 100 тысяч рублей на 
внутренние работы и перед Новым годом в доме 
семьи состоялся пуск долгожданного газа.

- «Сахатранснефтегаз» произвел работы очень 
быстро. Получается, первую зиму мы уже прози-
мовали в нашем теплом доме. Мы действительно 
очень долго ждали прихода газа в дом и рады, что 
такая нужная мера поддержки граждан действи-
тельно сработала для нас, – поделился Сергей Во-
ловик.

СЕМЬЯ ВАСИЛЬЕВЫХ ИЗ ПОКРОВСКА О ТОМ,  
КАК РАБОТАЕТ СОЦИАЛЬНАЯ ГАЗИФИКАЦИЯ

Молодая семья приобрела земельный участок в 
городе Покровске Хангаласского улуса в 2016 году 
и завершила строительство дома в октябре 2018 
года. Поначалу дом был с печным отоплением и 
проживание с маленьким ребенком было не очень 
комфортным, так как требовалось постоянно под-
держивать определённую температуру.

- Мы купили участок без особых надежд на га-
зификацию. До этого жили в посёлке Усть-Янск в 
Усть-Янском улусе, где научились топить печь с 
дровами и углём, поэтому отсутствие газа нас не 
испугало. Первую зиму топили только дровами, 
поэтому в холодные дни приходилось топить каж-
дые 2-3 часа, денег ушло не мало. В последующие 
зимы мы запаслись углём и заметно на этом сэко-
номили и времени, и средств, - рассказывает Айта-
лыына Васильева.

К 2021 году у супругов было уже двое детей. В ок-
тябре состоялось собрание жителей микрорайона, 
где им сообщили радостную новость, которую Ва-
сильевы ждали четвертый год.

- То, что нам подключат газ, было вдвойне хо-
рошей новостью, поскольку мы попали под про-
грамму социальной газификации. То есть, мы мог-
ли значительно сэкономить, для нашей семьи это 
было важно, поскольку я была в отпуске по уходу 
за младшим ребёнком. В этом же месяце после со-
брания мы подали заявку через сайт SG.AOSTNG.
RU, - рассказывает хозяйка дома.

После заключения договора началась активная 
фаза подготовки: необходимо было приобрести га-
зовое оборудование, систему отопления, провести 
внутренний газопровод от границы земельного 
участка до дома.

Через два месяца, ровно перед Новым годом, в 
дом Васильевых произвели первый пуск газа.

- Таким образом, мы убедились на себе, что 
социальная газификация работает, обращаюсь 
к жителям газифицированных наслегов: оформ-
ляйте документы, подавайте заявки. Это реальная 
поддержка от государства, - отмечает Айталыына.
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ПРОФСОЮЗ БОЛЬШОЙ КОМПАНИИ  
НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ РАБОТНИКОВ

Большой вклад в корпоративную полити-
ку компании вносит Профсоюз - в течение года 
успешно и активно работали профсоюзные орга-
низации структурных подразделений компании. 

Совместно с профсоюзом на высоком уровне 
проведены юбилейные мероприятия, в том числе 
День работника нефтяной и газовой промышлен-
ности. Команды управлений в течение четырех 
месяцев участвовали в спартакиаде ЯРО Нефте-
газстройпрофсоюза России. По итогам 15-ти ви-
дов спорта, чемпионом спартакиады стала коман-
да УГРС, второе место у команды ЛПУМГ. 

Профсоюзные активисты «Сахатранснефтега-
за» были отмечены в числе лучших по республике. 
Так первичная профсоюзная организация ЛПУМГ 
отпечена Почётным дипломом Федерации неза-
висимых профсоюзов России. В число 100 лучших 
председателей первичных профсоюзных орга-
низаций вошли Федоров Дмитрий Николаевич 
(АУП) и Никонова Алеся Андреевна (УДТГ).

Начальник отдела кадров УГРС Пудов Николай 
Николаевич вошёл в состав Центрального совета 
«Нефтегазстройпрофсоюза России». 

От ЯРО «Нефтегазстройпрофсоюза России» по-
ступило предложение возродить конкурс «Луч-

ший по профессии» среди слесарей, водителей, 
сварщиков, электромонтёров и провести его в 
следующем году, который объявлен Годом труда в 
Республике Саха (Якутия). Предлагаю поддержать 
и совместно провести конкурсы весной 2023 года.

В течение года ровно 100 работников и 97 де-
тей работников получили компенсацию санатор-
но-курортного лечения и летнего оздоровитель-

ного отдыха на общую сумму 4 млн 812 тыс.
В этом году впервые создан Молодежный совет 

компании, который возглавил ведущий специа-
лист планово-экономического отдела Винокуров 
Иван Иванович. Совет объединил молодежь всех 
структурных подразделений компании и активно 
начал принимать участие в общественно-полити-
ческой жизни республики.  

«САХАТРАНСНЕФТЕГАЗ» -  
АКТИВ СТОРОННИКОВ  

ПАРТИИ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

«Сахатранснефтегаз» - актив Сторонни-
ков партии «Единая Россия»

В 2021 году «Сахатранснефтегаз» стал 
базовой компанией для деятельности 
Якутского регионального отделения Сове-
та сторонников Партии «Единая Россия». 
На сегодняшний день из более чем 2200 
сотрудников порядка 94% человек явля-
ются Сторонниками и активно принимают 
участие в общественно-политических ме-
роприятиях республиканского уровня. 

В целом на 01 января 2022 года было 10 
092 Сторонников Партии. На 20 декабря 
2022 года стало 20 014 Сторонников Пар-
тии.

СТОРОННИКИ – ЭТО СООБЩЕСТВО, КОТОРОЕ ОБЪЕДИНЯЕТ ГРАЖДАНСКИХ АКТИВИСТОВ,  
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ НЕКОММЕРЧЕСКОГО СЕКТОРА И НЕРАВНОДУШНЫХ ЖИТЕЛЕЙ,  

СОЛИДАРНЫХ С ЦЕЛЯМИ И ЗАДАЧАМИ ПАРТИИ ДЛЯ СОДЕЙСТВИЯ РАЗВИТИЯ  
СТРАНЫ И РЕСПУБЛИКИ.

НАПРАВЛЕНИЯ РАБОТЫ

Дискуссионный клуб

Центр поддержки
гражданских инициатив

«Партия добрых дел» Общественный 
контроль


